



LUNES
20 DE SEPTIEMBRE
DE 2021

480 CV TOMO V.
NO. 38.005
CIUDAD DE MÉXICO
52 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

GLOBAL **EU REFUERZA FRONTERA** Estados Unidos desplegó patrullas y agentes a caballo en la frontera de Texas con Coahuila, en un intento por cerrar el paso a miles de migrantes que han establecido un campamento. Pese a ello, los indocumentados siguen tratando de cruzar el río Bravo. / 28

Foto: Reuters

PRIMERA
Aplican DN-III en Tequisquiapan

El Ejército activó el plan en la localidad queretana. En Tula, Hidalgo, lanzaron una nueva alerta por lluvias. / 20



Foto: Especial

VI CUMBRE CELAC 2021 MÉXICO

“México ha sido un buen líder regional”

POR ILLIAN CEDEÑO



Foto: Elizabeth Velázquez

A pesar de los desafíos actuales, el papel de México en la presidencia pro tempore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) ha sido bueno, aseguró el presidente de Bolivia, Luis Arce. En entrevista con **Excelsior**, el mandatario reconoció el trabajo hecho por nuestro país al frente del organismo, así como el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, cuyas actividades siempre sigue, aseguró.

Sobre la sustitución de la Organización de Estados Americanos (OEA), un punto que ya no fue abordado en la VI cumbre de la Celac, realizada el pasado sábado en México, el presidente boliviano subrayó que seguirán apoyando el tema.

Creo que el presidente López Obrador es una persona que tiene enorme peso internacional... En muchas cosas que ha planteado a nivel internacional siempre lo hemos apoyado.”

LUIS ARCE CATAOCORA
PRESIDENTE DE BOLIVIA

ya que aseguró que la dependencia estuvo implicada en el golpe de Estado de 2019 en Bolivia.

PRIMERA | PÁGINA 8

PRESUPUESTO 2022

Aumentarán recursos para reconstrucción...

DESTINARÁN MIL 943 MDP A LA INFRAESTRUCTURA DAÑADA POR LOS SISMOS DE 2017 Y 2018; la SEP será la dependencia con mayor incremento

POR ANDRÉS MENDOZA

El gobierno federal planea destinar el próximo año casi 150 millones de pesos más que este 2021 a la reconstrucción de infraestructura dañada por los sismos de 2017 y 2018. Según el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, se prevén para el rubro mil 943 millones de pesos, lo que representa un incremento de 4.09% real frente a los mil 800 millones de pesos aprobados para 2021. Cuatro secretarías se hacen cargo de las asignaciones para el Programa Nacional de Reconstrucción (PNR): Sedatu, SEP, Cultura y Salud. Si el PEF es aprobado sin cambios por la Cámara de Diputados, la SEP tendría el mayor aumento, ya que le serían asignados 203.8 millones de pesos del programa, 4 mil 200% más que lo que le fue aprobado este año, en términos reales. En tanto, Salud será la que tenga el mayor recorte, con 19% menos para el PNR, en términos reales.

4.09 POR CIENTO
real aumentará el presupuesto para el PNR en 2022, respecto al aprobado este año.

PRIMERA | PÁGINA 6



Foto: Quetzalli González

PRIMERA
HONRAN A VÍCTIMAS DEL 19S

El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó una ceremonia en memoria de los fallecidos por los sismos que azotaron a nuestro país en 1985 y 2017. / 2



COMUNIDAD

No han podido regresar a su hogar

A cuatro años del sismo que los dejó sin techo, afectados exigen al gobierno de la CDMX cumplir con el compromiso de proveerles viviendas. / 26

... pero sólo darán \$0.22 a formación de docentes

El presupuesto que se prevé para la formación docente en educación básica el año próximo será el más bajo en la última década, con apenas 22 centavos diarios por maestro.

El monto para este rubro planteado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 es de 84 millones de pesos, 81 pesos anuales por cada docente del país.

Para Fernando Ruiz, especialista en educación y temas de presupuesto, la falta de recursos para la formación docente propiciaría el abandono escolar.

— Laura Toribio
PRIMERA | PÁGINA 6

PRIMERA
Privó opacidad en entrega de apoyos

La falta de transparencia caracterizó el proceso de reconstrucción y la entrega de ayudas tras los sismos de 2017, de acuerdo con datos de la Auditoría Superior. / 4

FUNCION
MÁS JOYAS PARA LA CORONA

The Crown se convirtió en la gran ganadora en los Premios Emmy, al llevarse 11 preseas, entre ellos Mejor Serie Dramática.



Foto: Reuters

ADRENALINA
SE ACABA LA MALA RACHA

Con tantos de Angulo y Passerini, Cruz Azul venció a los Gallos y se afianzó en la Liga.



Foto: AFP

CRUZ AZUL 2 QUERÉTARO 0

EXPRESIONES
PIDEN RESCATAR COLECCIÓN

Artistas y promotores culturales llaman a repatriar 28 obras del artista tabasqueño Daniel Ponce Montuy, las cuales serán rematada en España. / 30

PRIMERA



Foto: Especial

Del Mazo presenta su Cuarto Informe

El gobernador del Edomex rinde hoy, a las 10:00 horas, su Cuarto Informe de Gobierno. Entre sus principales acciones destaca el Salario Rosa. / 14



Escanee el QR si desea seguir en vivo la transmisión del informe de labores.

PRIMERA

Guardia Nacional enfunda armas

La corporación de seguridad sólo usó armamento en 0.8% de los operativos y acciones que realizó en todo 2020. / 14

DINERO

28

estados obtendrán más recursos federales para el ejercicio 2022.



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Leo Zuckermann 11
Cecilia Soto 12